

Call for Contributions

ÖK-IAD-Dissertant:innen-Workshop „Junge Donauforschung“

Veranstalter: Universität Innsbruck, Institut für Ökologie

Zeit: 22.-23.11.2024

Ort: Universität Innsbruck

Deadline für die Einreichung: 01.10.2024

Organisation: Leopold Füreder & Georg Niedrist (Universität Innsbruck, Institut für Ökologie) und Vorstandsmitglieder des Österreichischen Komitees der Donauforschung

Dieser CfC richtet sich an Dissertant:innen im Bereich der Donauforschung, an der österreichischen Donau, ihrer Zubringer und dem Einzugsgebiet, die ihre Dissertationen entweder an einer österreichischen Universität verfassen, eine Zweitbetreuung an einer österreichischen Universität haben oder zu einem Thema mit Österreichbezug im Donauraum forschen. Entsprechend dem Themenportfolio der IAD – International Association for Danube Research – sind alle Themenbereiche der Umweltforschung und angrenzende Themenbereiche willkommen (<https://www.danube-iad.eu/>).

Die zweitägige Präsenz-Tagung bietet die Möglichkeit, Forschungsergebnisse zu präsentieren, zu diskutieren und sich mit anderen Dissertant:innen sowie mit Forscher:innen und Professor:innen anderer Institutionen zu vernetzen.

Die Bewerbungsunterlagen (CV inkl. kurzer Beschreibung des Forschungsschwerpunktes; Motivationsschreiben) sind bis spätestens 01.10.2024 an oen-iad.office@boku.ac.at zu senden. Eine Fachjury des Organisationskomitees wird die Vortragenden bis zum 14.10.2024 auswählen. Nach einer erfolgreichen Zusage ist ein Text in deutscher oder englischer Sprache mit einem Umfang von 10 bis 20 Seiten bis spätestens 01.11.2024 einzureichen. Der einzureichende Text kann eine erweiterte Zusammenfassung (extended abstract), ein Dissertationskapitel, ein Sammelbandbeitrag oder ein Zeitschriftenartikel, bereits veröffentlicht oder in Bearbeitung befindlich sein. Dieser Text bildet die Basis für den Vortrag und dient der Eröffnung einer Diskussion zum Beitrag.

Während des Workshops wird es auch Keynote Präsentationen geben.

Um einen kohärenten Diskussionszusammenhang zu schaffen, wird erwartet, dass die Teilnehmer:innen während der gesamten Tagung anwesend sind. Die Kosten vor Ort (eine Übernachtung und Verpflegung während der Tagung) werden nach Maßgabe der Möglichkeiten übernommen. Reisekosten werden nach Maßgabe zumindest teilweise unterstützt werden.

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung und einen spannenden wissenschaftlichen Austausch! Für Nachfragen stehen wir gerne zur Verfügung!

Call for Contributions ÖK-IAD-Dissertant:innen-Workshop "Young Danube Research"

Organiser: University of Innsbruck, Department of Ecology

Date: 22-23 November 2024

Place: University of Innsbruck

Deadline for submission: 01.10.2024

Organisation: Leopold Füreder & Georg Niedrist (University of Innsbruck, Department of Ecology) and board members of the Austrian Committee for Danube Research

This CfC is aimed at doctoral candidates in the field of Danube research, on the Austrian Danube, its tributaries and the catchment area, who are either writing their dissertations at an Austrian university, have a second supervision at an Austrian university or are researching a topic related to Austria in the Danube region. In accordance with the topic portfolio of the IAD - International Association for Danube Research - all subject areas of environmental research and related topics are welcome (<https://www.danube-iad.eu/>).

The two-day workshop offers the opportunity to present and discuss research results and to network with other doctoral candidates as well as with researchers and professors from other institutions.

The application documents (CV including a brief description of the research focus; letter of motivation) must be sent to oek-iad.office@boku.ac.at by 1 October 2024 at the latest. An expert jury of the organising committee will select the speakers by 14.10.2024. After a successful acceptance, a text in German or English with a length of 10 to 20 pages must be submitted by 01 November 2024 at the latest. The text to be submitted can be an extended abstract, a dissertation chapter, a contribution to an edited volume or a journal article, already published or in progress. This document forms the basis for the presentation and serves to open a discussion on the contribution.

During the workshop, there will also be keynote presentations.

In order to create a coherent discussion context, participants are expected to be present during the entire event. Local costs (one overnight stay and catering during the conference) will be covered as far as possible. Travelling expenses will be supported at least in part, subject to availability.

We look forward to receiving your application and to an exciting scientific exchange! Please do not hesitate to contact us if you have any questions!

The organisation team
July 2024